

Des couleurs pour Haïti – dossier de presse

Intitulé du projet : « Des couleurs pour Haïti, penses-y »

Objectif du projet :

- engager les élèves de l'école à exercer leur créativité en faveur des enfants d'Haïti pour :
 - rendre hommage à la peinture haïtienne, riche en couleurs
 - garder trace du drame haïtien, sensibiliser et inciter des professionnels à engager leurs compétences au profit des enfants et des écoles en Haïti (les travaux ont pour vocation d'être donnés et exposés dans des lieux publics)

Le projet a été mené par les élèves de l'école Notre Dame de Lourdes au Bignon (210 élèves, 9 classes) au cours de l'année 2011-2012

L'origine du projet :

-L'équipe enseignante souhaitait se mobiliser d'une façon différente (//courses ou randonnées solidarité pratiquées depuis quelques années) et donner du sens à la notion de solidarité.

L'idée de travailler dans le domaine des arts visuels s'est rapidement imposée (la culture haïtienne étant particulièrement riche et variée) ; l'idée de donner pour sensibiliser et garder trace également)

Les élèves avaient manifesté le souhait de se mobiliser après le drame haïtien ; la médiatisation y a beaucoup contribué.

Nous avons choisi d'attendre que l'effet médiatique retombe, les élèves ont pu prendre conscience que les besoins sont énormes et le resteront dans les années futures.

La mise en œuvre :

Lancement du projet le samedi

Le projet a débuté par une matinée d'ateliers et d'engagement avec les élèves et les parents.

- -Présentation du projet sous forme de diaporama
- -Ateliers de présentation des arts haïtiens et d'expérimentations picturales
- -Découverte de la situation des écoles haïtiennes par le biais de vidéos récentes présentées par l'association des « Papiers de l'Espoir »
- -Atelier d'engagements sur toile

Mise en œuvre dans les classes au cours de l'année scolaire 2011/2012

Chaque classe a œuvré dans les domaines suivants :

- <u>arts visuels</u> : découvrir les arts haïtiens (peinture, musique), découvrir de nouvelles techniques, supports et outils, expérimenter, exercer la créativité
- la langue : découvrir la littérature et les contes haïtiens, lecture et utilisation de documentaires
- -histoire et la géographie : découvrir l'histoire, les traditions et la vie en Haïti (illustration par l'exposition)
- -TICE: utilisation traitement de texte pour les écrits, google map

-protection de l'environnement : mise en place de la benne de récupération de papiers (association « Les papiers de l'espoir ») pour les écoles haïtiennes (en lien avec le projet éco-ecolier)

Les travaux réalisés :

- En coopération ou en individuel
- Sur les thématiques suivantes : « ensemble », « des couleurs », « les arbres » (Haïti a été soumis à une déforestation massive, les arbres font cruellement défaut)
- Sur des supports variés : papier, carton, bois, toile (en grande partie récupérés)
- Avec des matériaux variés : papiers, tissus, pastels, colle, sable, acryliques, feutres permanents

....et beaucoup de motivation et d'investissement (élèves, enseignants, ASEM et Edith Kerveillant qui a donné de son temps et de ses compétences pour que les travaux en ateliers puissent s'effectuer ...)

Exposition des travaux:

- -une première présentation des travaux a eu lieu le samedi 2 juin dans la salle municipale de la commune du Bignon. Les élèves ont pu expliquer aux parents le travail effectué.
- -un temps d'exposition à la salle Fra Angelico sur une durée de 3 semaines du 3 au 24 octobre, permet une plus grande sensibilisation à la solidarité pour les enfants haïtiens.

